Invita a denunciar el robo, venta o lugares de almacenamiento

# Declara 'El Químico' su guerra al huachicol

**SHEILA ARIAS** 

AZATLÁN. Desde Mazatlán, las autoridades iniciarán su propia "guerra" en contra del robo de combustibles, para sumarse a la campaña del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Con esta medida, los mazatlecos podrán señalar posibles puntos de robo de combustible o zonas de almacenamiento, que en resumen, sumándose así a un frente anticorrupción.

"El miércoles nos vamos a pronunciar invitando a los ciudadanos a que se involucren, necesitamos acabar con la corrupción", precisó el Alcalde Luis Guillermo "El Químico" Benítez Torres.

Del Ayuntamiento se informó que la campaña estará en marcha en unos días acompañada de una estrategia de difusión en medios electrónicos y redes sociales.

También se dispondrá de la aplicación Mazatlán APP, para que la ciudadanía pueda denunciar.

El nuevo gobierno de Morena se sumará a la estrategia que ha emprendido el Presidente Andrés Manuel López Obrador contra el robo de hidrocarburos a nivel nacional, lo que ha polarizado opiniones entre los mexicanos, y ha provocado los problemas de de-

"No es problema de desabasto, es problema de corrupción y López Obrador dice que no lo van a

Se suma el Alcalde a la campaña de AMLO contra el robo de combustibles y pide ayuda a la ciudadanía

detener", aseguró.

Para esta campaña se prevé que ciudadanos se comuniquen al 911, número de emergencias de Secretaría de Seguridad Pública.

Los agentes acudirán al resguardo mientras llegan elementos federales. La comunicación será Municipio-Federación.

Aunque el Alcalde aseguró que en Mazatlán no han detectado robo de combustible, sí han atendido tres reportes de supuestos almacenes de hidrocarburos en las colonias Jaripillo y Santa Fe, y en la sindicatura Villa Unión.

Aunque en 2017 y 2018, antes del inicio del combate contra el huachicol a nivel nacional, hay antecedentes de decomiso de combustible robado y de "ordeñas" a los ductos de Pemex en Mazatlán.

En la primera, el 2 de diciembre de 2018, fue una explosión en Villa Unión que alertó el almacenamiento, incluso Protección Civil identificó restos de gasolina.

El 3 de enero de 2019 el fuego consumió una bodega en la Colonia Jaripillo.

En el Fraccionamiento Santa Fe, los vecinos denunciaron el fin de semana pasado el almacenaje de gasolina en una casa por temor a una explosión. De ningún caso hay detenidos.

### **PUNTOS DE ALERTA EN MAZATLAN**

Antes del combate contra el huachicol a nivel nacional.

**17 DE MAYO DE 2017** 

Detectan cuatro "ordeñas" a un lado de las vías del tren que pasa por el Puente Juárez, ade- metros de otra toma clandesmás de un predio que supuestamente era utilizado como depósito del combustible robado. Por las noches era robado el combustible y trasladado en pangas.

**24 DE JULIO DE 2018** 

de hidrocarburo en una construcción abandonada ubicada en la Colonia Francisco I. Madero.

Detectan enterrada una manquera negra de 6 metros de largo y otra color verde.

**27 DE JULIO DE 2018** 

Tras una denuncia anónima, casi mil 500 litros de gasolina, al parecer robada, fueron asegurados en la Colonia Independencia. Se decomisó una camioneta.

**18 DE OCTUBRE DE 2018** 

Mil 800 litros de diesel, al parecer robado, que eran traslada-

dos en una camioneta, fueron asegurados en la Colonia Francisco I. Madero. A escasos tina.

#### **DESPUÉS DE LA GUERRA CONTRA EL HUACHICOL** 2 DE DICIEMBRE DE 2018

La explosión de una bodega en Aseguran una toma clandestina la Sindicatura de Villa Unión, donde al parecer se almacenaba combustible robado de ductos de Pemex, alertó a la sindicatura y obligó a la evacuación de 150 vecinos

**3 DE ENERO DE 2019** 

El fuego consume una bodega en la Colonia Jaripillo, donde supuestamente almacenaban combustible. En el lugar las autoridades se encontraron contenedores y dos camionetas.

**11 DE ENERO DE 2019** 

Hallan una supuesta bodega de combustible robado en el Fraccionamiento San Fe, al sur de Mazatlán, gracias a una denuncia anónima.

Efraín está desaparecido desde el pasado sábado.

### **DESAPARECIDO**

# Desde el sábado no saben nada de Efraín

**VALERIA ORTEGA** 

Efraín López Guerrero se encuentra desaparecido desde el pasado sábado 12 de enero y sus familiares y amigos han tratado de localizarlo desde entonces, difundiendo su imagen por redes sociales a la espera de noticias o información sobre él.

El joven tiene 20 años, es originario de la sindicatura de Tepuche, del municipio de Culiacán y actualmente cursa el segundo grado en la Facultad de Contabilidad y Administración de la Universidad Autónoma de

Su hermano Efrén López Guerrero, informó que desde el sábado que desapareció no saben nada de él ni de su paradero, pero cualquier información es valiosa para encontrarlo

Piden a la ciudadanía comunicarse al 6671319518 en caso de tener información que los ayude a localizar a su hermano..

#### **SOLICITUD DE AYUDA**

Piden a la ciudadanía comunicarse al 6671 319518 en caso de tener información que los ayude a localizar a

### **MAESTROS**

# 'Mueren en la lucha por sus derechos'

**SIBELY CAÑEDO** 

MAZATLÁN.\_ "Hoy (ayer) murió otro maestro que estaba en la lucha por recuperar el fondo de vivienda", lamentó Teodosio Joel Fausto García, líder del movimiento magisterial Somos

Más que 53 en el sur de Sinaloa. Aseguró que desde 1974, que se creó el Issstesin (Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Sinaloa) se han desviado más de 5 mil millones de pesos, con lo que hay más de 8 mil afectados a nivel estatal, que no han contado con el beneficio de la vivienda y tampoco se les han regresado sus aportaciones.

De acuerdo con el dirigente, el Gobierno del Estado le apuesta a que pase el tiempo y fallezcan los inconformes.

"Consideramos nosotros que a lo que le apuesta el Gobierno es a que se estén muriendo los maestros; ya se nos han muerto varios de los que andan en la lucha. Hoy, hace rato falleció un compañero más, esto es inhumano, que no volteen a vernos y lo que están esperando es que nos vayamos muriendo para no pagar."

Ahora la molestia ha crecido por el veto del Gobernador Quirino Ordaz Coppel al presupuesto planteado por diputados de Morena, en que se les habían asignado 220 millones para pagar el fondo de vivienda y 400 millones a la construcción de casas para los trabajadores activos.

#### Convocan a concentración en el Congreso

Para expresar su respaldo a las reasignaciones planteadas por la bancada morenista, "Somos Más que 53" convoca a los maestros pensionados, jubilados y activos a manifestarse en el Congreso del Estado de Sinaloa, el jueves de esta semana a las 11:00 horas, mientras continúan las discusiones por el presupuesto 2019.

## **8** mil

Afectados a nivel estatal, que no han recibido el beneficio de la vivienda y ni se les han regresado sus aportaciones

sabasto en varios estados del País.

# **REGISTRO** Buscan

# a 13 mil mazatlecos para 68 y Más

**BELIZARIO REYES** 

MAZATLÁN.\_ Aunque en Mazatlán ya se han registrado cerca de 18 mil adultos mayores y personas con alguna discapacidad para recibir el apovo del programa "68 y Más", aún faltan cerca de 13 mil en este municipio de anotarse para recibir este beneficio que otorga el actual Gobierno federal.

El director de Bienestar Social Municipal, Tonatiuh Guerra Martínez, los exhortó a que acudan a dicha dependencia a anotarse de lunes a viernes de 8:00 a 16:00 horas y los sábados de 9:00 a 13:00 horas, mientras que quien no pueda trasladarse al Palacio Municipal puede comunicarse al teléfono del Ayuntamiento 915-8000, extensiones 2404 y 2405 para que deje su domicilio y personal de la Comuna acudirá a registrarlo.

Quienes se registraron primero va están recibiendo el apoyo de 2 mil 550 pesos bimestrales en este municipio, y quienes lo hagan en estos días es probable que los reciban a partir de marzo retroactivos a enero del presente año, dijo.

#### Hoy inicia afiliación de jóvenes que no trabajan

El director de Bienestar Social Municipal, Tonatiuh Guerra Martínez, precisó que a partir de hoy miércoles se comenzará a afiliar a quienes resultarán beneficiados en el programa Jóvenes Construyendo Tu Futuro, es decir, jóvenes de entre 19 y 29 años de edad que actualmente no estudian ni trabajan y que van para capacitación a las empresas.

"Los cuales van a recibir un apoyo de 3 mil 600 pesos (mensuales), ¿cuál es el perfil de estos jóvenes?, de 19 a 29 años que no trabajen y que no estudian, pero que quieran recibir una capacitación, a los cuales los vamos a empezar a afiliar el día de mañana (de hoy, en el Palacio Municipal), para tratar de cubrir también ese sector", reiteró Guerra Martínez.

"A los cuales se les ofrece por un año una beca de 3 mil 600 pesos, pero además tienen derecho a Seguro Social durante ese año de capacitación, entonces es necesario que ya vengan a inscribirse porque han andado dando vueltas, pero el día de hoy ya nos autorizan a que el Municipio, por medio de gestiones del Alcalde Luis Guillermo Benítez Torres, se intensifique la afiliación de los adultos mayores para llegar a cubrir la meta".

**8** mil Los mazatlecos de 68 años y más que ya están afiliados para recibir el apoyo



# **BIENVENIDOS**

Miles de turistas y tripulantes arribaron ayer a Mazatlán a bordo del crucero Ruby Princess. Al desembarcar recorrieron los sitios atractivos del puerto y de Concordia, como la glorieta Sánchez Taboada.



## **DEMANDA PERDIDA POR \$300 MILLONES**

# Se puede impugnar en el caso Nafta

**SHEILA ARIAS** 

MAZATLÁN.\_ La sentencia que perdió la Comuna por 300 millones de pesos contra la empresa Nafta Lubricantes no está definida, y todavía se puede impugar, aseguró el secretario del Ayuntamiento, José de Jesús Flores Segura.

El funcionario declaró que el caso está de regreso en un Tribunal de Justicia Administrativa de la zona sur para agotar, por todas las vías, disminuir la cantidad a pagar, pues 300 millones de pesos que establece la sentencia representa casi el 20 por ciento del presupuesto anual de Mazatlán.

'Ya ordené a la persona que cobró los 5 millones de pesos para que hiciera un incidente (admitir ante el Juez que cobró, a pesar de que sabía que la demanda estaba perdida) y que no lo queríamos volver a ver, si tenía poquita vergüenza, se fue, no lo hemos vuelto a ver, pero me enteré que interpuso el incidente y ahorita el asunto va entrar a revisión, regresó el amparo para que se haga la aclaración de la sentencia y ya está en terreno del Estado", precisó.

El caso Nafta Lubricantes tiene su origen en 2012, cuando logró un permiso del Ayuntamiento, durante el periodo de Alejandro Higuera Ōsuna, para construir una gasolinera en el Fraccionamiento Palos Prietos,

pero una vecina se amparó y la empresa demandó al Gobierno municipal, ya que la obra había empezado en la Calle Cruz Li-

En noviembre pasado, el Tribunal de Justicia Administrativa, dictó sentencia contra el Ayuntamiento y ordenó pagarle a Nafta Lubricantes 300 millones de pesos, sumando multas.

Sin embargo, en octubre pasado, un abogado cobró al Ayuntamiento de Mazatlán 5 millones de pesos por haber representado el caso, que ya estaba perdido.

El Secretario del Ayuntamiento declaró que el abogado dejó ese incidente en el Tribunal, donde expone que cobró por el caso, a pesar de las condiciones en contra de la Comuna. El objetivo que las autoridades reconsideren las condiciones en que se llevó el proceso y dicte un pago

"Espero que sea rápido, porque todavía es impugnable para cualquiera de las dos partes que no esté conforme, sigue siendo la pelotita y ése es el problema. El convenio con representantes de Nafta es un convenio que se hizo con la finalidad que se cumpliera con el orden que dieron dos magistrados", precisó.

Lo que esperan, declaró, es que los magistrados disminuyan la cantidad de pago, que la Comuna pague menos de 300 millones de pesos establecidos.

# **CRONOLOGÍA** 2014

Nafta Lubricantes interpone demanda de responsabilidades patrimonial del Estado en contra de la Dirección de Planeación y Desarrollo Urbano Sustentable del Ayuntamiento de Mazatlán.

El noviembre pasado el Tribunal de Justicia Administrativa sentencia a la Comuna al pago de 300 millones de pesos a favor del particular, al comprobar los hechos.

El Ayuntamiento inició el proceso para disminuir la cantidad a pagar y evitar un impacto financiero.

"En esta administración se dio cumplimiento a una sentencia, la cual había dicho la otra administración que ya la tenía ganada, se dio cumplimiento a lo que decía. A través de estrategias jurídicas, con la cual se logró decir 'espérate te voy a pagar, pero vamos a llegar a una negociación', había voluntad de las partes, pero ahí quedó, se quedó